
提案 

 

日付：2022/3/7 

 

件名 : 資源ごみの戸別収集 

1．問題、課題 : 

以前戸別収集についての意見を投稿しました。 

 

１ 以前はカラス、猫による散らかしが多かったのですが、最近はゴミ置き場の工夫

や収集ボックスの利用などで、被害がずいぶん減っているように思います。（違法ご

みはまだありますが） 

生ごみのカラス対策のみについて考えると、家の前にむき出しに置かれているほうが

かえって被害があるのかもしれないとも考えています。（足などが悪い人などは申請

によって戸別にしたら助かると思います）また、可燃ごみを戸別にすることによるコ

スト増も理解できます。 

 

２ 可燃のステーションに比べ、資源ごみのステーションは遠い場合が多く、違反ご

みや騒音、衛生指導員の負担など問題が多い。また、仕事をしている人、小さい子供

のいる人、超高齢者にとって当番はたとえたまであっても負担。 

 

 

なお、厚木市の戸別収集についての調査（戸別収集及び有料化導入によるごみ減量

効果）で、戸別収集の場合、コストが３０数パーセントの上昇とありますが、同時に

ごみ減量効果もあり、調査した６３自治体のうちステーションのみが３５自治体、戸

別が１９自治体、併用等が９自治体ということを考えると、戸別収集を検討する意味

はあると思います。  

 

2．改善案 : 

１ 可燃ごみ等はこのままステーションで続けるにしても、収集場所までの運搬に大

きな不便をもっている方たちは申請によって戸別に収集する。 

 

２ 資源ごみについてのみ戸別にする。資源ごみは月 1 回なので曜日を振り分けるこ

とで増やす収集車も抑えられると思います。瓶や缶はバケツにいれておけば、汚いも

のはすぐわかる。 

 

３ 個人的にはゴミ袋の価格があがるのは、理解できます。そのほうが減量につなが

るようですし。（ただし、ゴミ袋が高い自治体は、乳幼児や介護のおむつ、草等は無料

のようなので、そのような配慮がなされるのであれば） 



 

3．改善後の効果 :  

１ 大きな変更が必要なく、困難を感じている方にはやさしい。 

 

２ 違反ごみが減る。騒音被害がなくなる。大幅なコスト増は抑えられる（かもしれ

ない）衛生指導員にまつわる負担がへる。当番の負担が減る。 
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回答 

 

＜資源ごみの戸別収集＞                     【所管：環境課】 

 

日頃より寒川町の環境行政にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。 

ごみ・資源物に関する課題の解消については、その一つとして２月に田端地区で実

施した収集方法の試験運用の結果を現在、取りまとめているところです。ご提案いた

だきました「運搬に大きな不便を持っている方たちは申請によって個別に収集する」

につきましては、独居高齢者世帯や高齢者のみ世帯などの条件と審査はありますが、

戸別収集を実施しております。 

また「資源物のみ戸別にする」「個人的にはゴミ袋の価格が上がるのは理解できま

す」については、人それぞれ様々なご意見があります。昨年１０月に e モニター登録

者の皆様に行ったアンケートでは「戸別収集は必要ない」と「費用負担が発生するな

ら戸別収集は必要ない」と回答した人を合わせると７６％となっています。 

いずれにしましても町民の皆様の経済的バランスを考えながら、より良い収集方法

の検討を重ねてまいりますので、ご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 


